
第21回 院内がん登録実務者web研修会 アンケート結果 

 
令和 4 年 6 月 4 日 13：30～17：00 

 
「標準登録様式 2016 年版 登録ルールの基本を再確認」 

 
講師 独立行政法人 国立がん研究センター がん対策研究所 がん登録センター

  院内がん登録室 江森佳子 先生 

  

    

１．医療関係資格について 

３．院内がん登録実務経験について（研修会当日における） 

２．所属医療機関について 

診療情報管理士

48

事務職員

6

医師事務作業補助者

4

医師

1

回答なし

1

岡山県内

26

和歌山県

9大阪府

5

三重県

5

愛媛県

4

愛知県

2

京都府

1

埼玉県

1

熊本県

1

新潟県

1

回答なし

5

岡山県内 26

和歌山県 9

大阪府 5

三重県 5

愛媛県 4

愛知県 2

京都府 1

埼玉県 1

熊本県 1

新潟県 1

回答なし 5

診療情報管理士 48

事務職員 6

医師事務作業補助者 4

医師 1

回答なし 1

1年未満 6

1年以上 12

3年以上 7

5年以上 23

経験なし 11

回答なし 1

1年未満

10.0%

1年以上

20.0%

3年以上

11.7%

5年以上

38.3%

経験なし

18.3%

回答なし

1.7%



1年未満

5.0%

1年以上

23.3%

3年以上

11.7%
5年以上

36.7%

経験なし

23.3%

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

４．全国がん登録実務経験について（研修会当日における） 

５．主に担当している業務について（複数回答可） 

６．講義の内容について 

７．講義時間について 

1年未満 3

1年以上 14

3年以上 7

5年以上 22

経験なし 14

よく理解できた

65.0%

大体理解できた

26.7%

やや難しかった

6.7%

難しかった

1.7%

よく理解できた 39

大体理解できた 16

やや難しかった 4

難しかった 1

適切だった

63.3%
長かった

6.7%

少し長かった

28.3%

短かった

1.7%

適切だった 38

長かった 4

少し長かった 17

短かった 1

45

20

16

8

5

1

1

1

26

がん登録

統計業務

診療請求業務(DPC業務含む)

医師事務作業補助

その他診療情報管理業務

システム管理

管理業務

専門委員会事務局

その他事務



 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．どの端末で参加しましたか 

９．接続について 

職場のPC 28

自宅のPC 22

スマートフォン・タブレット 10

問題なかった

56

画像や音に問題があった

3

問題なく受講できていたが、最後の質疑

応答部分で突然接続できなくなった

1

問題なかった 56

画像や音に問題があった 3

問題なく受講できていたが

最後の質疑応答部分で

突然接続できなくなった

1

職場のPC

46.7%

自宅のPC

36.7%

スマートフォン・

タブレット

16.7%



・基本の中でも要点を掴んだ内容であり、尚且つ演習問題を踏まえた点では大変充実した研修会だ

ったと思います。ありがとうございました。 

 

・多重がん、解剖について理解を深めたい 

 

・研修の最後に膀胱癌の質問があったのですが、質問の意味と回答がよくわからなかったので、 

アンケート集計時にお知らせいただければ幸いです。 

 

・振り返りや再確認できる貴重な研修機会をいただき ありがとうございました。 

データを見る力をつけるような研修や講義があればいいなと思います。 

今回の研修の最後に質問があった膀胱癌についての質問内容が聞き取れず、回答が何に対する 

ものなのか分からない状態です。可能であればアンケートの集計結果等で何かしらアナウンス 

して頂けると有り難いです。ご多忙中と存じますが宜しくお願いいたします。 

 

・いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

・貴重な研修機会をご提供くださりありがとうございました。都道府県全国がん登録室の立場と 

して、840 全国がん登録情報取得日、950 最新住所、999 全般情報テキスト等の全国がん登録に

深くかかわる項目について、院内がん登録側の先生から、院内がん登録実務者の方へ周知していた

だけるのは大変ありがたいです。当県ではこれから予後情報を返していくことになりますが、予後

情報の取り扱いや提供の流れなどこれから取り組む課題がたくさんあります。今回の研修内容も

活用しながら取り組んでいきたいと思います。 

 

・時間の関係もあり厳しいとは思いますが、具体的な誤り例をあげていただけると、より理解できる

と思いました。貴重な研修の場を提供いただきまして本当にありがとうございました。 

 

・ありがとうございました。 

 

・演習問題を中心とした講義 

 

・講義内容について、事前に「初級者向け」「中級者向け」「上級者向け」などとカテゴライズして 

頂けると、どの職員を参加させるか判断がつきやすいのでありがたいです。 

 

・間違い易い項目についてポイントを教えて頂きたいです。 

 

・いつもお世話になります。 

 

・今後、解剖の講義があれば、ぜひ参加したいです。 

 

・今回、2022 年症例の登録が始まっている早い段階で 2022 年症例の変更点について口頭で説明 

していただき、大変分かりやすかったです。今後もこれくらいの時期に新年度の変更点の説明を 

して頂けると助かります。ありがとうございました。 

 

・講義がとてもわかりやすかったです。 

ありがとうございました。 

 

・仕事の都合上、途中から受講させていただきました。もっと早い時間から受講する予定でしたので

残念です。次回は最初から受講したいと思います。 

演習問題など、実際の事例から登録するまで、どの記載をもとに選択肢を選んだのかなど、カルテ

の記載を事例として取り上げてもらえればと思います。 

 

・婦人科がんについての講義を希望いたします。 

今後 希望する講義、ご意見・ご要望など 



 

・がん登録中級者に必要な知識を教えて頂きたいです。 

 

・今回のように基礎から学べる内容がありがたいです。 

 

・講義内容が再確認についてだったので、勉強になりました。 

他府県ですが参加させていただき、ありがとうございました。 

 

・多重がんルール関する講義をお願いしたいです。 

 

・演習問題でより理解を深めることができました。ありがとうございました。 

 

・造血器腫瘍の講義を希望いたします。 

 

・五大がん以外の間違いやすい各ポイントを知りたいです 

 

・造血器腫瘍（ステージ）、脳腫瘍（進展度）について 

 

・解剖学、各癌腫の病理評価と関連の登録様式への記入方法 

今回の研修も有意義な内容で、よく理解できました。有難うございました。 

アンケート回答数 60／ログイン数 87（複数人での受講あり） 


